



DOYENNÉ
SUD
CHARENTE

Paroisse B.M.V de Blanzac, Montmoreau, Villebois Lavalette

B.M.V Infos Cathos

Pour tous renseignements : **05 45 60 24 31** (Permanence téléphonique tous les jours de l'année de 09h à 19h !) et paroisse.montmoreau@dio16.fr

Dimanche 11 Juin 2023 : Solennité du St Sacrement

AGENDA

A l'Abbaye de Maumont, chez nos sœurs

05h30, Matines 07h30, Laudes

08h50, Messe (en semaine) / 10h, Messe (dimanche)

17h15, Vêpres (en semaine) / 17h, Vêpres (dimanche)



Pape François

Audience générale du 07 Juin

Laissons-nous aider par le témoignage de sainte Thérèse.

Poursuivant son cycle de catéchèses sur le zèle apostolique, le Pape François est revenu sur la figure de sainte Thérèse de l'Enfant Jésus, patronne universelle des missions, dont les reliques étaient présentes mercredi matin sur la place Saint-Pierre. Le Pape a annoncé son intention de lui dédier une Lettre apostolique à l'occasion des 150 ans de sa naissance.

Ce mercredi 7 juin, la figure de sainte Thérèse de l'Enfant Jésus était au cœur de la catéchèse du Pape François lors de l'audience générale tenue place Saint-Pierre. Une place où ont été exposées les reliques de la sainte, patronne universelle des missions, qui vont pérégriner jusqu'au 17 juin en Italie. Arrivant sur l'estrade du parvis, le Souverain pontife a d'emblée déposé une rose blanche et s'est recueilli en prière devant le reliquaire de

la sainte. Née il y a 150 ans, celle qui mourut à 24 ans, faite Docteur de l'Église en 1997 par Jean-Paul II est un exemple toujours vivant de la mission aujourd'hui, a expliqué le Saint-Père, qui a rappelé qu'elle se définissait elle-même comme « un petit grain de sable ».

« Si son corps était infirme, son cœur était vibrant, missionnaire », a encore souligné François, rappelant que dans son journal, Thérèse expliquait « qu'être missionnaire était son désir et qu'elle voulait l'être non seulement pour quelques années, mais pour le reste de sa vie, voire jusqu'à la fin du monde ».

Le zèle de Thérèse

« Sans en avoir l'air, elle intercédait pour les missions, cachée comme un moteur qui donne au véhicule la force d'avancer », a poursuivi l'évêque de Rome, demandant aux fidèles réunis place Saint-Pierre d'où venait ce zèle. « Deux épisodes survenus avant l'entrée de Thérèse au monastère nous aident à le comprendre », a-t-il expliqué.

« Le premier concerne le jour qui changea sa vie, Noël 1886, où Dieu opère un miracle dans son cœur. Thérèse aura bientôt 14 ans. En tant que benjamine, elle est choyée par tout le monde à la maison. Au retour de la messe de minuit, son père, très fatigué, n'a pas envie d'assister à l'ouverture des cadeaux de sa fille et dit : "Dieu merci, c'est la dernière année ! Thérèse, de nature très sensible et prompte aux larmes, en fut blessée, monta dans sa chambre et pleura. Mais elle réprima rapidement ses larmes, redescendit et, pleine de joie, elle réjouit ainsi son père. Que s'est-il donc passé ? Cette nuit-là, alors que Jésus s'était fait faible par amour, elle était devenue forte dans son âme ».

Le deuxième épisode concerne le zèle que la sainte a orienté vers les pécheurs, « les éloignés », a poursuivi le Pape. Thérèse apprend l'existence d'un criminel condamné à mort pour des faits horribles, Enrico Pranzini: reconnu coupable du meurtre brutal de trois personnes, il est destiné à la guillotine, mais ne veut pas recevoir les consolations de la foi. Thérèse prie alors pour sa conversion, afin que le condamné « ait un petit signe de repentir et fasse place à la miséricorde de Dieu ». Pranzini est exécuté, mais Thérèse découvre en lisant le journal le lendemain que sur l'échafaud, le criminel saisit un Crucifix et baisa trois fois les plaies de Jésus. « Alors son âme alla recevoir la sentence miséricordieuse de Celui qui a déclaré qu'au Ciel il y a plus de joie pour un seul pécheur qui fait

pénitence, que pour quatre-vingt-dix-neuf justes qui n'ont pas besoin de pénitence !», commenta la sainte.

Vivre comme instrument de l'amour de Dieu

« Voilà la force de l'intercession mue par la charité, voilà le moteur de la mission », a relevé François. Selon lui, le missionnaire n'est pas seulement celui qui parcourt de longues distances, apprend de nouvelles langues, fait de bonnes œuvres et est doué pour l'annonce, mais est aussi « celui qui vit, là où il se trouve, comme instrument de l'amour de Dieu ». Le zèle apostolique ne procède jamais par prosélytisme ou par contrainte, mais « par attraction », a encore souligné le Saint-Père : on ne devient pas chrétien parce qu'on y est forcé par quelqu'un, mais parce qu'on est touché par l'amour.

François a ainsi rappelé combien l'Église avait « besoin de cœurs comme celui de Thérèse, de cœurs qui attirent à l'amour et rapprochent de Dieu », demandant à la sainte « la grâce de dépasser notre égoïsme et la passion d'intercéder pour que Jésus soit connu et aimé ».

Le Pape François hospitalisé Pour une nouvelle intervention chirurgicale !

À l'issue de l'audience générale de ce mercredi 7 juin, le Souverain pontife s'est rendu à l'hôpital romain où il a déjà passé plusieurs examens. Le St Père a subi une opération intestinale en début d'après-midi.

Depuis, la convalescence du Pape François à l'hôpital Gemelli se poursuit bien. La troisième nuit passée par le Saint-Père après son opération s'est bien passée. Selon les instructions du personnel médical et de l'assistant sanitaire personnel, le Souverain pontife priera l'Angélus de manière privée ce dimanche 11 juin.

Lors d'une nouvelle conférence de presse tenue à l'hôpital Gemelli samedi 10 juin à la mi-journée, le professeur Alfieri, qui a opéré le 7 juin le Pape François et Matteo Bruni, directeur de la salle de presse du Saint-Siège ont donné quelques informations supplémentaires sur la convalescence du Saint-Père. « Toutes les perfusions ont déjà été

suspendues ces derniers jours et le Saint-Père se nourrit d'un régime semi-liquide » a précisé l'équipe médicale.

« Le Saint-Père est soumis à une convalescence prudente qui vise à réduire les contraintes exercées sur la paroi abdominale, afin de permettre une cicatrisation optimale » a encore précisé le Saint-Siège.

« Selon les instructions du personnel médical et de l'assistant sanitaire personnel, et comme on peut le déduire de l'évolution post-opératoire normale de ce type d'opérations, le Pape François récitera demain la prière de l'Angélus en privé, s'unissant spirituellement, avec affection et gratitude, aux fidèles qui souhaitent l'accompagner, où qu'ils se trouvent » peut-on encore lire dans la communication du Vatican.

Le Pape a passé une nouvelle bonne nuit, sa troisième à l'hôpital Gemelli soulignait plus tôt dans la matinée la salle de presse du Saint-Siège dans sa mise au point matinale.

Hier soir, 9 juin, le Bureau de presse du Saint-Siège a publié une note du personnel médical à la suite de la convalescence du Pape, dans laquelle il souligne que l'évolution post-opératoire de François continue d'être régulière et normale. « Les paramètres hémodynamiques sont normaux » ont expliqué les médecins.

Vendredi après-midi, le Souverain pontife s'est « recueilli en prière » et « s'est consacré à des activités de travail » et « dans la soirée, il a reçu l'Eucharistie ». Le communiqué publié le 9 juin dans la soirée indique également que François a été « touché par les nombreux messages qu'il continue de recevoir en ces heures ; en particulier, il entend adresser ses pensées et ses remerciements aux enfants actuellement hospitalisés, pour l'affection et l'amour reçus à travers leurs dessins et leurs messages ».

Aux enfants, « ainsi qu'au personnel médical, aux infirmières, aux travailleurs socio-sanitaires et aux assistants spirituels qui, chaque jour, touchent la douleur de leurs mains et en soulagent le poids », François a exprimé « sa gratitude pour leur proximité et leur prière ».

(Article mis à jour le 10 juin à 13h.15)

par Vatican News

A noter dans vos agendas !

Des rendez-vous, des projets, des initiatives du Conseil de Doyenné
Et de nos Sœurs de l'Abbaye ... et le Seigneur nous y attend !



Personne ne naît prêtre,
on le devient

Ordination sacerdotale

Dimanche 25 Juin, à 15h en la Cathédrale
Monseigneur H. Gosselin ordonnera prêtre
l'abbé François-Xavier Grandpierre

1^{ère} Messe

du Père François-Xavier Grandpierre
Lundi 26 Juin
à 08h50 à l'Abbaye de Maumont

1^{ère} Messe

du Père François-Xavier Grandpierre
Samedi 08 Juillet
à 18h00 en l'église de Villebois Lavalette

Session d'été "PARAY EN CHARENTE"

Les 14, 15, 16 Juillet 2023

Animée par la communauté de l'Emmanuel

"Venez à moi, vous tous qui peinez sous le poids du fardeau,
et moi, je vous procurerai le repos." (Mt 11 28)

Cf : <https://emmanuel.info/propositions/session-dete-paray-en-charente/>

Session d'été à Paray-le-Monial

du 15 au 20 Août 2023

Animée par la communauté de l'Emmanuel

Spéciale « Paroisse Missionnaire »

Cf : <https://emmanuel.info/paray/>

CONGRES MISSION à TOURS

Du 29 Septembre au 1^{er} Octobre 2023

Animée par la communauté de l'Emmanuel

Cf : <https://tours.congresmission.com/>

Lancement de la « Campagne » « Denier de l'Eglise 2023 »

Bien chers frères et sœurs, chers amis,

Le denier de l'Eglise est cet appel au don que l'Eglise de Charente lance auprès de tous les baptisés et qui sert au traitement des prêtres et au salaires des laïcs embauchés par le diocèse au service de la mission.

(Les quêtes servent à assurer le fonctionnement de la paroisse, ainsi que les offrandes demandées lors des baptêmes, mariages et obsèques.)

Pour rappel :

Un prêtre reçoit 984€ par mois *(et est logé)*.

Les salariés sont souvent à temps partiel, payés au SMIC.

Nous constatons dans le même temps que nous sommes en train de perdre 2000 donateurs au niveau diocésain depuis 2 ans.

Nous nous réjouissons de l'arrivée d'un nouveau prêtre à Barbezieux et dans le Sud Charente en septembre : le Père Maxime Petit.

Mais en Sud Charente, nous avons perdu l'an dernier quasiment l'équivalent d'un an de traitement d'un prêtre ...

Donc si le nombre de donateurs et le montant total des Dons n'augmentent pas cette année : ce sont 2 traitements de prêtres qui feront défaut. Comment faire ?

Merci à toutes celles et tous ceux qui donnent déjà et continuent de donner, parfois en augmentant leur contribution.

Merci à ceux qui n'en ont pas l'habitude, de participer à la mission de cette façon aussi.

Et merci à tous de parler autour de vous du « Denier de l'Eglise », pour que d'autres prennent conscience de l'importance de ce don !

Il n'est suffisant, loin de là, de mettre des affiches ou de disposer les enveloppes aux portes de nos églises

Avant tout donnons avec Joie, et surtout n'oublions pas que le « petit Don » de la « Pauvre veuve dans le temple » a attiré l'Admiration du Seigneur nous la donnant comme exemple !!!

Bien Fraternellement

Père Eric P+